



興味と好奇心から広がる人の輪。

魚にワクワクした少年時代

——さかなくんと「魚」との出会いを教えてください。

自分はもともと絵を描くことが大好き

きな少年でした。初めはトラックなどの

乗り物、その後は水木しげる先生が描

く妖怪たちが大好きになりました。小

学生の頃友達が描いたタコの絵を見た

時に、「うわ、こんな生き物が本当にい

るんだあ！」と衝撃を受けたのです。

これをきっかけにタコを図鑑で調べ

たり、お魚屋さんに本物のタコを見に

行つたり、海にタコを探しに行くなど、

タコに熱中しているうちに、お魚や、海

の生き物に興味や関心がどんどん広

がっていきました。

——トラック、妖怪、魚の共通点はどこ

にあったのでしょうか？

トラックも、妖怪も、お魚も種類が多く

いんですね。いろいろな大きさや特徴が

あって、見ていると本当に心が動かされ

るんです。中でもお魚は食べることがで

きますので、「うわ、おいしい！」と感動

して、ますます好きになりました。

お魚は、見ても、描いても、その生態を

調べても面白い。そうしているうちに

「本物を見てみたい！」「海に潜って泳い

でいる姿を見たい！」と、次につな

がる探求心や好奇心をどんどん刺激し

てくれる存在になりました。

——さかなくんの子どもの頃の夢は、

何だったのですか？

小学6年生の卒業アルバムには「東京

少年だったのですか？

——

もともと体格も華奢で、引っ込み思

案な性格。両親からは「家にばかりいる

と毛ヤング子になるから外に遊びに行き

なさい！」とよく言われていました。

タコ好きになつてからは、学校から帰

ると自転車で2駆も離れたお魚屋さん

に毎日通いました。「このタコはどうで獲

れたんですか？」このお魚は何ですか？」

なんて質問をしながら。そうする

とお店の人も熱心に教えてくださるん

ですね。ついには「珍しい魚が入つたら

連絡するから」と約束までしてくださ

いました。それからは連絡をいただく

と、お魚屋さんまでまっしづらでした。

——

高校でも吹奏楽部に入りましたが、

練習が終わると、鮮魚店のアルバイトに

直行していました。店長がそれは厳しい

人で…。でも、大きなマグロを5分でさ

ばける腕前で、尊敬していました。

失敗も数多くありましたよ。たとえ

ば、アジを水道水で洗つてしまい、「頭を

使えて海の魚を真水で洗うぞ！」と怒鳴

られたことも。そんな経験を通して、お

魚をきれいに見せる方法や、お魚の売り

方、盛り方、並べ方、お客様へのアドバイス

の仕方などを学ぶことができました。

さかなくん

卷頭インタビュー

国立大学法人 東京海洋大学 客員准教授



育み、守るう 興味の芽

魚のことなら何でも知っているさかなくん。「魚が好き！魚の絵を描くことが楽しい！魚のことをもっと知りたい！」という強い興味や好奇心、そしてたくさんの人たちとの“ギヨ縁（御縁）”がさかなくんを育てました。世代を超えて愛されるさかなくんの魅力に迫ります。

